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!火星甲骨文 "闻所又

未闻# 天书病历本"实在没

法认# $据%温州都市报&报

道 ' 小杨在微博上发出一

份医生写的病历 " 网友称

医生的字堪称 !天书 $# 多

名医生药师辨认不清楚 "

当事医生意识到写得过于

潦草 " 并表示今后会改正

缺点"端正字迹#
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李泓冰

禽流感来袭"全国的目光强力聚焦"盖因公众太容

易联想到
!&

年前的非典# 现在"从政府部门到社会公众

都深知"在疫病突如其来的非常时期"牢牢维系民族凝

聚力"让人们科学对待(沉着应战的首要一条"就是权威

信息发布的公开透明#

我们并非从一开始就洞悉这一点# 曾经"在负面事

件出现时" 一些部门和媒体会本能地选择沉默和观望"

以致错失权威信息披露的先机# 其后果不但影响决策的

效率"更导致不实传言甚至是恶意谣言漫天乱飞# 结果"

随后即使公开再多千真万确的信息" 却因明显滞后"导

致政府公信力大受损伤"深陷所谓塔西佗陷阱)))哪怕

说了真话"也难以取信于民#

当年非典的信息披露"就经历了这样一个曲折的过

程# 一些地方政府最初怕伤及稳定"选择瞒报疫情的严

重程度"不但使各地因放松警惕而导致疫情扩散"公众

的心理恐慌或猜疑也伤及了政府诚信与社会稳定# 接下

去"北京市和卫生部主要领导因为对此负有责任"相继

职务变动# 媒体也开始了铺天盖地对非典疫情发展和应

对举措的报道# 公众在潮水般涌来的准确(透明的信息

披露面前安静下来"人心重新凝聚"疫情传播得到有效

遏制#

中国抗击非典的曲折"充分印证了"唯有及时准确

的信息公开"才能抚慰公众的焦灼无助# 这对中国信息

公开的历史进程"具有意味深长的里程碑意义#

现在"多地都在逐日发布关于禽流感的最新讯息#

比如上海"时常会有紧急新闻发布"发现新的病例 "及

时向公众报告*公众疑心疫情与死猪相关"也立即采样

化验"释疑解惑# 南京发现麻雀群死异常"卫生部门闻

报随即介入调查# 兰州有传出现禽流感病例"卫生部门

查验后第一时间发布此信息不实++

是的"仍然会有公众质疑"比如为什么事隔
%&

多天

才公开首例人感染禽流感病例, 为何证实与死猪无关

却只需一天, 媒体也在耐心解释"对未知病毒的检验需

要时间"而排除明确病毒感染则相对比较容易++

其实"公众的质疑"也是一种正能量# 唯有不懈的

质疑"才会不断砥砺政府信息公开的速度与力度"才会

在权威解疑中修复社会互信# 有的时候"人们对所有信

息发布 (哪怕是权威发布 "一概抱持 !我不相信 $的态

度"这使信息有效沟通(社会有效管理 (危机有效防范

的成本大大增加"也使信息社会的伦理规范被动摇"社

会的互信基础则在谣言不断引发的集体性焦虑中被渐

渐蚕食#

片面地指责!我不相信$"于事无补#唯有充分的信息

公开" 靠对瞒报行为的惩戒" 方能锻造政府坚实的公信

力# 而对付个别恶意的网络谣言"除了完善相关法律"加

大对恶意造谣者的惩处力度以外"最有效的撒手锏"依然

是最大程度的公开透明#

谣言止于公开"互信缘于透明"这是颠扑不破的真理#
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王云辉

最近一段时间"一则!微信可

能收费$的消息"激怒了超过
"

亿

的中国网民"讨伐!国有垄断运营

商$之声不绝于耳#

但如果真正静下心来" 认真

分析事件的来龙去脉"其实"这只

是一个简单的商业问题' 运营商

要腾讯交钱"腾讯不想给"用工信

部部长苗圩的话来说"就是!市场

的事$#

但问题在于" 中移动以网络

压力的大义"把官司打到工信部"

逼腾讯就范* 而误读此事的媒体

则把超过
"

亿用户拉入漩涡"把

一个企业之间的利益分歧复杂

化" 最终演变为一场激烈的公众

事件#

#

月
0

日"在博鳌亚洲论坛

%&!"

年年会的望%财经国家周

刊&!移动互联'热点的-冷.思考$

圆桌会议上"事件继续发酵"再次

引发与会代表的热议#

仔细看来" 让事态激化的最

关键问题是"所谓的收费"是!运

营商可能向微信收费$"还是!微

信可能向民众收费$,真正的答案

是前者" 但大多数的民众却误以

为是后者"这个理解的错位"让运

营商变成了民众反抗垄断利益矛

盾的情绪宣泄点#

与中国绝大多数互联网应用

一样"微信未来的商业化路径"必

然还会是在免费的基础服务之

上" 提供用户自愿购买的增值服

务"并以用户为资源"获取广告等

其他收入#这也就是说"即使运营

商不收费" 微信作为一个商业化

产品"也必然会走向商业化"而即

使运营商收费" 腾讯也同样不大

可能对微信的基础服务收费# 所

以绝大多数民众理解的 !微信免

费时代将结束$"是一个彻底的伪

命题#

当然"企业的成本增加后"必

然会转嫁给用户" 才能保证自身

利益不受损#但如前文所言"腾讯

的商业模式决定了" 其成本增加

不会结束微信免费" 而是会使未

来微信的商业化更加彻底" 增加

的成本会被分摊到广告用户(付

费用户等环节" 对绝大多数用户

并没有直接影响#

即使如此"很多人依然质疑"

即使再少的用户受影响" 也不会

改变运营商收费的本质#

但正如前面的逻辑" 企业成

本增加"必然向下游转移"是一个

基本的商业逻辑"那么"如果运营

商成本增加" 它将成本转移给自

己的客户和产业链" 是否依然需

要大加讨伐,

我们需辨别的" 更应该是运

营商的收费是否合理' 它是为了

扩大垄断利润" 还是为维持自身

发展的不得已, 这是决定它是否

应该收费的关键# 就像猪肉一斤

涨了
(

块" 一份小炒猪肉如果涨

#

块可以算合理"如果涨
%&

块甚

至
#&

块"那消费者多半选择转身

走人#

现在"民众普遍的看法是"运

营商天天收我们的流量费" 你凭

什么重复收费,

但事实是" 随着移动互联网

的发展" 所有的运营商都面临一

个过去从未遭遇的尴尬' 流量的

爆发增长与收入的增长之间"不

是成正比"而是成反比#

这个问题源自话音时代的定

价策略"彼时无线网络资源充裕"

发展增值业务意味着空闲资源利

用" 所以运营商制定的流量费较

低*但现在由于数据量暴涨"移动

互联网产生的流量已经令运营商

的网络陷入重负" 从而不得不增

大网络成本" 如果按照过去的流

量费价格"就将因价格!剪刀差$

逐渐陷入收入越多( 亏损越多的

困局#

而且" 不仅是中国三家国资

背景的运营商"在全球各个地区"

几乎所有的电信运营商都已经面

临同样的境况#在这样的情况下"

是否要让腾讯这样的移动互联网

服务商分摊网络成本" 已经成为

一个新的世界性难题#

所以" 当我们再回过头来讨

论!微信收费$时"或许应该多一

分理性"少一分鼓噪#
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刘雪松

点石成金的比尔/盖茨"在博鳌论坛上点评中国时认

为"中国!农民收入翻了
!(

倍"的确是了不起的奇迹$#

盖茨的这段话被媒体广泛传播" 一是因为出于世界

首富之口"二是很多人听了受用# 两项因素相加"很多人

好像幸福感也翻了一倍#

确实"与
%&

年前相比"中国农民的物质生活发生了

翻天覆地的变化# 改革开放
"&

年"更是有
1

亿中国人摘

掉了贫穷的帽子"走上了奔小康的富裕之路#这是人类历

史向物质文明进程中迈出的重大一步"世人有目共睹#

盖茨所述的奇迹"如果以单一数据来看"确是世人有

目共睹的事实#但盖茨援引的数据"如果与物价等别的数

据摆在一起"则可以得出另一种判断# 这一点"理科生盖

茨不会不清楚#所以"对于盖茨以客人的身份夸赞东道主

的这番话"我们不妨当作客气来淡然看待"用不着太多的

激动#

盖茨的这番话"本身不值得争议#这就像讨论某个事

物的局部真实与全部真实的关系一样" 我们没必要与一

个客人"就一句局部真实的客气话"一定要辩个对错与是

非来#受用也好"不受用也罢"你把盖茨当凡人"便无所谓

他究竟是夸了你还是损了你#我们已经不是需要从比尔/

盖茨这样的名人嘴里分享自信的时代#

事实上"中国农民的幸福感"不会因为世界首富的夸

赞而增值# 也因此"人们并不抱怨比尔/盖茨只嚼甘蔗甜

的那头" 而对媒体一如报喜般的受用姿态心存不爽)))

中国农民的生活状态"盖茨不知道"难道你也不知道,

与
%&

年前相比"中国农民的收入确非同日而语# 但

收入翻了
!(

倍的中国农民"同样面临着物价涨幅"面临

着个人收入在货币总量面前的缩水* 他们中大部分人干

着城里人不愿干的工作"却挣着最低的工资*他们不敢生

病"不堪孩子读书的开销*他们中很多人手上的钱"是来

自于生产耕作的农田被征( 房屋被拆迁之后的一次性补

偿"而这些补偿"在房价裸奔的今天"又算得了什么++

你还记得习近平到过的骆驼湾村么, 记得那个离北

京只有
"&&

多公里" 村民人均年收入只有
$&&

元的全国

连片特困区吗,而离北京更远的中国中西部地区"还有无

数个骆驼湾村"有无数中国农民"还没能感受到比尔/盖

茨嘴里的奇迹# 对于今天的中国"今天的中国农民来说"

发现中国农民生活困顿的现状" 比发现一个世界名人如

何夸赞中国"来得更有实际意义#它不仅需要的是面对真

实的勇气" 更是需要解决贫困的中国农民走向富裕小康

这一世界难题的信心#

做客中国的盖茨怎么夸中国"都不过分#我们不一定

非得告诉他"还有很多的中国农民过着艰苦困顿的生活"

但我们不可以欺骗自己的眼睛# 我们不一定遇到别人赞

美时"非得告诉他"我们还有这样那样的不如人意"但我

们不能以为自己真的就是那么完美#
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张楠

最近"国内两家卫视的两档明星跳水节目撞了车"一

夜之间"跳水就火了0

为什么是跳水,而不是乒乓球(羽毛球(游泳(击剑或

其他体育项目, 一位同行一语中的'!击剑要把明星从头

裹到脚"连个脸都看不见#$跳水就不一样了"既能检验明

星是否天然1隆胸隆鼻很容易被水拍残2"也能秀出明星

的身材1曼妙身材能提升收视率"臃肿身材也能增加观众

自信2"跳水还很危险"明星以身犯险"谁不想看,

其实" 这两档明星跳水节目的版权都是从国外买来

的"分别来自德国的%临危不惧&和荷兰的%名人四溅&"在

欧美"明星跳水节目很受欢迎"英国宠儿戴利曾在英国版

中指导明星" 名宿洛加尼斯和新科奥运冠军鲍迪亚也在

美国版中担任评委#

然而"当我们看到国内的节目以!韩庚当场被拍晕在

(

米深水池中"被救上岸*黄征满嘴是血"包小柏甚至耳膜

穿孔"陈光标肛门倒灌水*傅艺伟(阿娇中途直接退赛$为

卖点的时候"不禁倒吸一口冷气"这是玩票还是玩命,

记者采访跳水多年"深知这是一项门槛很高的运动#

乒乓球(羽毛球谁都能打"打得不好也不会有什么危险"

但跳水的风险指数很高" 不少世界冠军都有过视网膜脱

落的噩梦" 少数顶尖高手还体会过起跳后脑袋撞到板台

的剧痛"许多退役选手都落得浑身伤病#

一家卫视找到!跳水皇后$高敏做节目嘉宾的时候"

高敏吃了一惊'!我说你们疯了"根本不可能实现"这个节

目难度太大了# 跳水不同于唱歌(跳舞"不是想努力就能

完成的# 记得我的运动员时代"有一次从
!&

米台上摔下

来"看见天"看见地"瞬间看到一大片水"然后就听见队友

喊"-快去拉她"快去拉她# .那次摔到吐血# $

一档节目在做宣传的时候" 声明每个明星在开跳之

前 !接受了至少
"&

个小时的专业训练$" 报道中用的是

!至少$"实际上"

"&

个小时的训练时间实在太少# 跳水需

要足够力量的核心肌肉群来支撑动作完成" 如果不会控

制自己的身体"就连自我保护都做不到"万一失控极度危

险#

一方面"明星自我挑战中的人身安全令人担忧"另一

方面"作为跳水专项记者"不能否认这的确是普及跳水运

动的一个契机# 这些年"各省市的跳水队招人越来越难"

与此相对应的是" 不少欧美国家的业余俱乐部如火如荼

地开展青少年跳水运动# 如果这两档跳水节目能够推动

跳水走出举国体制的桎梏(走向社会"那也算是一桩大好

事"只是"节目的安全性还是第一位的"不然"受到惊吓的

家长和孩子只会对跳水更加敬而远之#


